
 
 
 

ACTA DE LA COMISIÓN DE TITULACIÓN DEL GRADO EN INGENIERÍA EN 
TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y DE LA COMISIÓN DE TITULACIÓN 
DEL GRADO EN INGENIERÍA INFORMÁTICA CELEBRADA EL DÍA 11 DE 
DICIEMBRE DE 2019 
 

ASISTENCIA COMISIÓN DE 
TITULACIÓN DEL GRADO DE 
INGENIERÍA EN TECNOLOGÍAS DE 
LA INFORMACIÓN  

Presidente: 

MARTÍNEZ TOMÁS, Rafael  
Subdirectora de Ordenación Académica 
y Calidad 

BACHILLER MAYORAL, Margarita 

Coordinadora Comisión: 

ARCILLA COBIÁN, Magdalena 

Profesores Permanentes Doctores 
representantes de los Dptos.  vinculados  
a la ETSI  Inf. 

RINCÓN ZAMORANO, Mariano  
CERRADA SOMOLINOS, Carlos 
DORMIDO CANTO, Sebastián 
ARAUJO SERNA, Lourdes 
HERNÁNDEZ BERLINCHES, Roberto 
 

Personal de Administración y Servicios: 

SEGOVIA ORELLANA, Carmen Lidia 

Representantes de Tutores:  

TABOADA IGLESIAS, María Jesús. 
(Excusa su asistencia) 

Representantes de Estudiantes:  

PÉREZ GIMENO, José Javier (Excusa su 
asistencia) 

Secretario Adjunto de Grado: 

RODRIGO YUSTE, Alvaro 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

En el día de hoy, 11 de diciembre de 2019, a las 11 horas, 
en la sala 1.03 de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería 
Informática de la UNED, tiene lugar la reunión de la 
Comisión de Titulación del Grado en Ingeniería en 
Tecnologías de la Información (TI), y de la Comisión de 
Titulación del Grado en Ingeniería Informática (II) con los 
asistentes que se relacionan al margen para tratar el 
siguiente orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta 
de la reunión anterior. 

Se aprueba por unanimidad por ambas comisiones el acta 
pendiente de aprobación del 17 de junio de 2019. 

 
2. Informe del director de la Escuela y de los 

Coordinadores de los Grados. 
 
El director cede la palabra a la profesora Margarita 
Bachiller para realizar el informe correspondiente: 

• En la comisión de metodología de la universidad se 
está realizando un piloto para definir la figura de tutor 
online tras realizar un estudio sobre seguimiento de 
los estudiantes, asistencia a las tutorías, etc. La 
información concreta está en la documentación de la 
comisión de metodología. Sin embargo, este piloto no 
se había acordado con los directores de los centros, 
por lo que se van a celebrar reuniones con ellos para 
tratar este tema. 

• Se está trabajando en el arreglo de la página web 
durante el traslado a Magnolia. Tenemos a dos 
personas asignadas y el objetivo es crear un portal 
atractivo para el estudiante, para que pueda navear de 
forma cómoda y encuentre la información fácilmente. 
Además, se está migrando la información y eliminando 
información obsoleta. La profesora Lourdes Araujo y el 
profesor Dictino Chaos preguntan si es posible ir 
viendo el proceso intermedio. La profesora Margarita 
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Bachiller comenta que ahora mismo no es posible, ya 
que solo pueden verlo las personas responsables. La 
idea es enseñarlo en cuanto se haya completado el 
trabajo. El plazo inicial para tenerlo es este mismo mes 
de diciembre. El profesor Sebastián Dormido pregunta 
si las páginas se realizan a nivel de Escuela/Facultad, y 
la profesora Margarita Bachiller le responde que se ha 
dado un formato inicial desde la universidad, pero 
luego cada Escuela/Facultad es responsable de 
organizar su parte. En nuestro caso, estamos teniendo 
cuidado de que la página se pueda ver bien desde 
dispositivos móviles. También se está incluyendo 
información sobre cómo orientar al alumno a la hora 
de matricularse y que pregunten si necesitan 
recomendaciones al respecto. El director recuerda que 
a este respecto también está el plan de mentoría. 

Toma la palabra Rafael Martínez, director de la Escuela: 

• Se ha aprobado en la COA de la universidad la 
normativa relativa a microtítulos. La idea es que 
cuando se aprueben varias asignaturas oficiales que 
conforman un cuerpo homogéneo, se expida un título 
propio por parte de la universidad. Se barajó la 
posibilidad de combinarlos con cursos de Formación 
Permanente, pero se descartó. El profesor Mariano 
Rincón pregunta por el perfil de entrada, y se le 
responde que es el mismo que para el título oficial o 
incluso podría ser más restrictivo. Por ejemplo, para 
algunos microtítulos se podría requerir una formación 
adicional. La profesora Lourdes Araujo pregunta cómo 
se va a comprobar que se cumplen estos requisitos y 
se la responde que esto es algo que queda pendiente, 
aunque se piensa que puede ser una recomendación 
solamente. La profesora Lourdes Araujo comenta que 
esto puede suponer que se meta ruido en las 
asignaturas. El director informa de que el objetivo es 
atraer a nuevos estudiantes y que los microtítulos se 
proponen a nivel de escuela/facultad o de los 
departamentos. El profesor Carlos Cerrada pregunta si 
existe en otras universidades y se le responde que sí, 
que viene de una directiva europea. 

 

 
 

 

 

 

 



• Ha vuelto a bajar el número de alumnos respecto al curso anterior, con una reducción de 250 alumnos 
en grados. El curso pasado entraron 1224 estudiantes nuevos en el grado en informática y 348 en el 
grado en tecnologías de la información. Estos son datos de negociado. La profesora Lourdes Araujo 
pregunta si esta bajada se compensa con nuevos estudiantes de máster. El director la responde que en 
máster se ha ganado 100 alumnos, así que en global hemos perdido alumnos.  La profesora Lourdes 
Araujo comenta que cree que está bajando informática en todas las  universidades, que hay que pensar 
opciones atractivas para captar nuevos alumnos.  El director comenta que en esta comisión hay que 
reflexionar dentro de los grados actuales para ver qué se puede hacer para mejorar, como por ejemplo 
añadir nuevas asignaturas, eliminar otras, etc. 

• En industriales se cuenta con 5 grados y aunque en total tienen menos alumnos, parece que tienen una 
mayor carga académica. La profesora Lourdes Araujo comenta que hay que ver por qué tienen más 
carga.  

El informe de los coordinadores se realiza de forma conjunta por parte del profesor Dictino Chaos: 

• No se han propuesto cambios en asignaturas y materiales. El cambio que se propuso en la reunión 
anterior sobre el documento Modifica se ha envíado a ANECA. 

• Desde la coordinación están tratando de automatizar varias tareas como: (1) comprobar que lo que se 
pone en la guía está en la documentación de ANECA, (2) comprobar que se han respondido las 
encuestas por parte de los Equipos Docentes y (3) validar que las competencias están en las guías y que 
todas las materias cubren las competencias de la titulación. 

• Se envió a los Equipos Docentes un correo sobre el uso de Telegram, diciendo que no es oficial. La 
profesora Lourdes Araujo considera que no ve mal que se usen foros paralelos, pero teniendo en 
cuenta que no son canales oficiales. 

• Desde la coordinación se ha observado que en el portal estadístico aumenta el número de alumnos. 
Por tanto no se sabe de dónde se sacan los datos porque no se corresponde con los que tienen en 
negociado, por eso se duda de la fiabilidad de los datos del portal estadístico. 

 

 
3. Ruegos y Preguntas. 

 
La profesora Lourdes Araujo pide que se facilite el acceso a las encuestas, ya que si la cierra un Equipo Docente 
luego los coordinadores no la pueden abrir por si se quiere incluir alguna modificación. La profesora Margarita 
Bachiller apunta pedir en la comisión de metodología que se puedan abrir las encuentas al igual que con las 
guías. 
 
La profesora Lourdes Araujo pide que solo se solicite al coordinador de la asignatura que incluya los 
comentarios o que al menos todos los miembros del Equipo Docente puedan ver los mismos comentarios, 
porque ahora mismo si uno escribe algo, otro miembro no lo ve. La profesora Margarita Bachiller comenta que 
ya se ha dicho en la comisión de metodología que no se puede poner solo al coordinador de la asignatura ya 
que puede haber otros miembros del Equipo Docente encargados de rellanar la encuesta. Pero sí se va a pedir 
que una vez lo cierre alguien, que quede cerrado totalmente.  
 
El profesor Sebastián Dormido añade que si la encuesta la rellenan varios miembros del Equipo Docente por 
separado, se agregan todos los comentarios aunque sean iguales. Es decir, que no se filtran. 
 
La profesora Lourdes Araujo comenta también que en el departamento de Lenguajes y Sistemas Informáticos 
hay quejas sobre cómo llegan los comentarios de las encuestas de satisfacción de los alumnos. Parece que se 



mezclan los comentarios de la misma asignatura aunque esté en distintos grados, pero luego se reciben las 
valoraciones separadas por grado. Sugiere que se trate de usar el mismo criterio. 
 
La profesora Lourdes Araujo comenta también que cuando se reciben las encuestas se ve que hay muchas 
entradas relativas a los tutores, así que pide que se clarifique a la hora de proponer la encuesta. 
 
El profesor Sebastián Dormido pregunta cómo van los grados con económicas y la profesora Margarita Bachiller 
responde que se han reunido y se ha llevado una propuesta, pero no se ha recibido respuesta. 
 
La profesora Margarita Bachill indica que en junta de escuela un representante de alumnos pidió que cuando 
en un examen aparece que solo se permite el texto básico de la asignatura, tendría que figurar que se permite 
cualquier texto, ya que se aprobó en junta de escuela. Por tanto hay que recordarlo a los Equipos Docentes 
para que cuando se abran las guías lo pongan de forma correcta. 
 
Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la reunión conjunta de las Comisiones de Títulos de Grado a las 
12:15 horas. 
 
 
 
 
Fdo.- Alvaro Rodrigo Yuste. 
Secretario Adjunto de Grado 
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